

PROVINCIA MARISTA DE SANTA MARÍA DE LOS ANDES

Sector: CHILE

HABLEMOS DE ESPIRITUALIDAD MARISTA

"El cristiano del futuro o es un místico, es decir, una persona que ha experimentado algo, o no es un cristiano". (Karl rahner,1966)

"El mayor pecado de la Iglesia, hoy, es el ateísmo eclesial o la debilidad de su mística". (Paul Zulehner)

I. LA ESPIRITUALIDAD ES EL INDICADOR DE LA VIDA

1. Visión antropológica de la espiritualidad:

- La espiritualidad es la "savia" de nuestro trabajo apostólico, de nuestra pastoral, de nuestras cordadas, de la teología que ilumina nuestro quehacer.
- La espiritualidad es como la humedad, como el agua que mantiene empapada la hierba para que ésta esté siempre verde y en crecimiento. EL AGUA Y LA HUMEDAD DEL PASTO NO SE VEN, PERO SIN ELLAS LA HIERBA SE SECA. Lo que se ve es el pasto, su verdor y belleza, y es el pasto lo que queremos cultivar, pero sabemos que para ello debemos regarlo y mantenerlo húmedo.
- La espiritualidad es la motivación, la inspiración para trabajar, para luchar, para cambiar, para vivir sin egoísmo, para soñar utopías. Cuando dicha motivación es densa e idealista, cuando es experimentada como "motor" y como fuente de agua permanente la llamamos "mística". Por su fuerza y densidad es capaz de arrancar del egoísmo y entregar a una tarea y aun compromiso superior al interés personal.
- La espiritualidad es la sangre de nuestro organismo espiritual, sea personal o comunitario.
- Las palabras a las que se puede asociar la espiritualidad son pasión, mística, fuego, encuentro con la propia identidad, sentido, ida a lo profundo.

2. Visión cristiana de la espiritualidad

- La espiritualidad es un modo de seguimiento de Cristo, hoy y aquí, bajo la acción del Espíritu Santo. Se trata de una vida bajo el dominio del Espíritu. (Carlos Palmés).

- Relación con Dios que abarca todo el ser y envuelve a toda la vida.
- Incluir lo referido a la página sobre la santidad del documento: Instrumentum laboris de los escolapios.
- Es teología en acción; es lo que hacemos en virtud de lo que decimos creer. Lo que dogmatizamos en credos, la espiritualidad lo encarna; y lo que encarnamos es lo que realmente creemos". (Chittester).

II. TRES REALIDADES QUE TENEMOS QUE SABER DISTINGUIR

1. Espiritualidad

2. Carisma:

es aquel rasgo de la persona o de la vida de Jesucristo que el Espíritu Santo ha inspirado a una persona para que él y sus hijos espirituales lo vivan en la Iglesia a lo largo de la historia.

Creo que nuestro carisma dice relación con el misterio de la Encarnación de Jesucristo. Ese es el rasgo que nos corresponde por don hacer visible en la Iglesia: Dios encarnado en Jesucristo, Dios hecho hombre en los brazos de María, Dios encarnado en el niño (a), en el (la) joven. Espíritu de Nazaret. Espíritu de familia, de sencillez, amor al trabajo, etc...

3. Misión:

Es el encargo que Dios nos confía en la tarea de construir el Reino. Para nosotros, la misión es doble:

- encarnar el carisma,
- "evangelizar educando", "dar a conocer y hacer amar a Jesucristo", "decir a los niños y a los jóvenes cuánto les ama Jesucristo".

III. CARACTERÍSTICAS TRADICIONALES DE LA ESPIRITUALIDAD MARISTA

Hasta hace poco, se decía que la espiritualidad marista estaba configurada por estas cualidades:

- a) la sencillez, asociada a la humildad y a la modestia. Constituían las tres violetas.*
- b) El amor a María.*
- c) El espíritu de familia.*

- d) *El amor al trabajo.*
- e) *La presencia amorosa entre los niños(as) y los (las) jóvenes.*

Debilidades de esta presentación:

1. No hay sistematización en torno a la persona de Jesucristo, que es el eje central de toda espiritualidad cristiana. La presentación que hacíamos de nuestra espiritualidad parecía una serie de rasgos, unidos entre sí, pero sin estar referidos al núcleo. No derivaban de Cristo ni a El apuntaban
2. Se presentaban como la totalidad de nuestra espiritualidad, sin tener en cuenta nuestra condición en la Iglesia, sea como religiosos o como laicos.

El Informe del Hno. Charles Howard, Superior General, y su Consejo fue lapidario: esta espiritualidad ha resultado para nosotros insuficiente e inadecuada. (año 1993)

IV. PRESENTACIÓN ACTUAL: NUESTRA ESPIRITUALIDAD ES APOSTÓLICA Y MARIANA

1. Apostólica:

- propia tanto para los laicos como para los Hermanos, por pertenecer a una Congregación apostólica.
- La palabra apostólica dice relación con los apóstoles, los doce elegidos por el señor. Se denomina así porque intenta revivir el modo de vivir la espiritualidad de los apóstoles, en medio del mundo.
- La Congregación en el XIX Capítulo general elabora un documento explicando en qué consiste dicha espiritualidad. (Verlo aparte)
- Algunos de los rasgos de esta espiritualidad según dicho documento son: (ver hoja aparte)

2. Mariana:

Algunos de sus rasgos pueden ser los siguientes:

- *María siempre asociada a Jesús: "Siempre con Jesús y María".*
- *La relación que se establece con María va en la línea de dejarnos inspirar por Ella.*
- *Se trata de que Ella nos impregne de su espíritu, de su modo de ser y nosotros vivamos ese espíritu, ese estilo (sencillo, cercano, educador, de familia...) de confianza en Dios y abandono a su voluntad...*
- *Acudimos a Ella permanentemente, como a recurso Ordinario.*
- *La expresamos nuestro cariño a través de algunas prácticas o devociones: la consagración a Ella, llevamos su medalla, rezamos el Rosario como oración muy querida; también la salve...*